



附小だより 2月号



和歌山大学
教育学部
附属小学校
2024-02-07



寒さに身を潜めている校庭の木に、紅、桃、白…と、異なる色の花が次々と彩り始めました。子供たちは、学年の仕上げに向け、梅の花のように勢いと彩りよく活動することだと思います。ゆったりとスタートした3学期でしたが、大谷選手からのグローブの影響あってか、活気づいているように感じられる2月です。

柔らかくて軽かったけど、大谷選手の重みを感じた！

大谷選手って素晴らしい人だと思った。

侍ジャパン、がんばってください！

カッコよくて特別な感じがしました。

日本に生まれてよかった。

贈ってもらえて僕らは恵まれていると思いました。

大谷選手のようにになりたい…才能の原石だから。

ありがとうございます。野球やってみようかな？

サインがかっこよかったし、野球が楽しくなった。

自信をもって生きるということ、大谷選手が教えてくれたと思う。
お医者さんになるという夢に向かって勉強できると思えるようになった。



ICT活用授業研究会では、生成AIの活用・タブレット端末の活用・メディアバランス・プログラミングの各ジャンルで、授業者のアイデア溢れる授業を見ることができました。せっかくなので、AIに附小だよりを書いてもらいましょう。以下の文章は、生成AIによるもので、少し手直ししています。

生成AIを活用することで、子供たちが文章力と創造性を発揮していました。AIから文章構成のヒントや適切な言葉遣いを示されることで、自分の考えをより明確に表現し、よりよい文章作りに挑戦していました。

また、2年生が、自分自身の健康や生活を守るために必要な行動として、メディアの活用を捉えている点が印象的でした。プログラミングでは、動物の絵を生き生きと動かしていましたが、単なる遊びではなく、論理的思考力や問題解決能力を養う貴重な体験となるはずで、教師が複雑なプログラミングをサポートすることで、子供たちはより高度な表現が可能になりました。

また、AIは子供の理解度や進度に合わせた個別指導を可能にし、教師の負担を軽減します。今回の授業を通して、AIが教育に与える可能性を感じました。子供たちの学習意欲を高め、表現力や創造性を育み、論理的思考力や問題解決能力を養うことができると感じました。AIは、まさに未来への扉を開く鍵と言えるでしょう。



2月行事予定		
1	木	入学承認式
2	金	
3	土	
4	日	
5	月	防災WEEK スタート
6	火	あいサポート研修(5・6年生)
7	水	
8	木	わふとく交流学习(複式学級)
9	金	児童会役員選挙告示
10	土	
11	日	建国記念の日
12	月	振替休日
13	火	
14	水	1・2年生「5時間目あり」の日
15	木	第3回学校運営協議会
16	金	授業参観・育友会教育後援会総会・学級懇談会
17	土	
18	日	
19	月	クラブ活動
20	火	漢字博士検定試験
21	水	
22	木	
23	金	天皇誕生日
24	土	
25	日	
26	月	たてわり活動・児童会役員候補立会演説会 6年生奉仕作業・給食試食会(4年生)
27	火	下校別子供会
28	水	1・2年生「5時間目あり」の日
29	木	

3月行事予定		
1	金	委員会活動
2	土	
3	日	
4	月	
5	火	
6	水	1・2年生「5時間目あり」の日
7	木	お別れ遠足(6年生)
8	金	保体部主催講演会 10:00~
9	土	
10	日	
11	月	
12	火	
13	水	1・2年生「5時間目あり」の日
14	木	弁当最終日
15	金	ありがとう集会(3~4時間目) 給食最終日
16	土	
17	日	
18	月	短縮授業・お別れ行脚・卒業式前日準備
19	火	卒業式(1~3年生臨時休業日)
20	水	春分の日
21	木	短縮授業
22	金	修了式(10:30下校)
23	土	春休み開始
29	金	離任式(9:30下校)

4~5月の主な行事予定		
4月8日(月) 始業式	9日(火) 入学式	
10日(水) 給食開始	11日(木) 弁当開始	
21日(日) 日曜参観	22日(月) 振替休業日	
5月2日(木) 春の遠足	6日(月) 個人懇談[~8日]	

【防災WEEK】

防災意識を高め、自分の命は自分で守ろうとする子を育てることを目的として設定されたものです。全学年共通のめあては、「様々な場所で起こる緊急時を想定し、防災家族会議を各家庭でもち、避難場所・集合場所などについて詳しく話し合うことができるようになる」です。この機会に、ぜひご家庭でも話し合ってみてください。

学校では、低・中・高学年の実態に応じて、連絡を取ることや危険を回避すること、助け合うことなどをめあてに盛り込んで学習に取り組みます。学級では、「非常用持出袋の点検」「教室での授業中や教室外にいる場合の避難想定」などにも取り組みます。

そして、この週のどこかで予告なしの避難訓練を実施します。子供たちがその瞬間に判断し、適切な行動が取れるかどうか訓練する計画です。

【児童会役員選挙】

本校では、よりよい学校生活を送るために学校生活に関する諸問題について話し合い、一人一人が自主的・実践的な態度を養うため、児童会役員として、目的遂行に積極的に取り組む児童を選任するとし、児童会役員選挙を行っています。学級リーダーとはまた違い、学校全体のために仕事をする大切な役割です。スポレクなど、大きな行事の児童代表挨拶などを行っている姿をご存知の方も多と思います。立候補できるのは、会長1人(5年生)、副会長4人(4年生2人・5年生2人)です。この機会に是非お子さんの背中を押してあげてください。

【保体部主催講演会】

糖尿病・内分泌内科部長、金子至寿佳(かねこしずか)先生をお招きし、講演会の開催を育友会保体部で予定してくださっています。

金子先生は、患者さんを中心とする周囲との関わり方の視点を大切にされており、院内他診療科との連携や家庭内での食事療法、かかりつけ医との連携による継続的で細やかな治療体制の整備を掲げておられます。小中学校への出前授業や教員への健康教育を広げる活動にも力を注がれています。

詳しくは、育友会保体部から後日ご案内いたしますので、ぜひご参加ください。



2月3日は節分でした。前日の2日、豆まきをする学級がありました。季節や節目を大事にした行事は、日本の文化としても受け継いで行きたいですね。

あれ?誰にぶつけているのかな?